



Lou Liame

Le lien de Saint Pierre

Juin 2024

N° 29

Éditorial



Message de Mgr Christian Delarbre
aux fidèles du diocèse d'Aix et Arles

Juin 2024

Mois de prière pour les vocations sacerdotales

Plusieurs événements très heureux me conduisent à inviter à un grand mois de prière pour les vocations sacerdotales **toute l'Eglise diocésaine** : fidèles des communautés paroissiales, diacres et prêtres, communautés religieuses, mouvements catholiques, spécialement mouvements de jeunesse, établissements d'enseignement catholique, groupes de prière, associations de solidarité. Renouvelez durant ce mois votre prière personnelle et communautaire pour les vocations. Tous et toutes qui venez régulièrement solliciter l'évêque pour bénéficier du service d'un prêtre, n'oubliez pas que c'est le Seigneur qui pourvoit !

Je vous invite aussi à me rejoindre pour prier ensemble pour les vocations, au sanctuaire de Notre-Dame-de-Beauregard à Orgon tous les premiers vendredis de chaque mois. Le prochain rendez-vous sera donc une occasion spéciale. Nous nous retrouverons au départ de l'église du village, le **vendredi 7 juin** prochain à 18h00, pour monter vers le sanctuaire en priant ainsi : « Seigneur Jésus, sous le beau regard de Marie, nous unissons nos voix pour te demander des prêtres¹. »

En ce mois de juin 2024, notre prière doit aussi s'accompagner d'une fervente action de grâce pour tous les jeunes de notre diocèse et des diocèses voisins qui sont en formation au Séminaire d'Aix-en-Provence. **Samedi 1er juin 2024**, les séminaristes proposent une « Journée portes ouvertes » pour faire découvrir leur lieu de vie, leur formation, pour les rencontrer et partager avec eux. Vous pouvez passer librement à partir de 11h30 au 7 cours de la Trinité à Aix.

Notre action de grâce nous réunira pour l'ordination sacerdotale de Joseph Nguyen le **dimanche 23 juin 2024** à 16h00, à la cathédrale St-Sauveur. C'est aussi une

grande joie personnelle, puisque ce sera le premier prêtre que j'ordonnerai dans et pour le diocèse ! Vous savez que j'ai eu la joie d'ordonner un prêtre pour la première fois à Natitingou, le 6 janvier dernier, dans le cadre de notre jumelage. Ce mois de juin pour les vocations ne doit donc pas oublier les fidèles, séminaristes et prêtres de notre « Eglise-sœur ».

grande joie personnelle, puisque ce sera le premier prêtre que j'ordonnerai dans et pour le diocèse ! Vous savez que j'ai eu la joie d'ordonner un prêtre pour la première fois à Natitingou, le 6 janvier dernier, dans le cadre de notre jumelage. Ce mois de juin pour les vocations ne doit donc pas oublier les fidèles, séminaristes et prêtres de notre « Eglise-sœur ».

L'action de grâce est encore multipliée par la prochaine ordination diaconale, en vue du sacerdoce, de Charbel Altamirano, Thomas Huynh et Damien Rizzo, le **samedi 29 juin 2024** à 10h00 à la cathédrale. Je note avec vous que deux de ces quatre jeunes qui seront ordonnés prêtre ou diacre sont d'origine vietnamienne ; c'est l'occasion de saluer la nombreuse communauté catholique vietnamienne du diocèse. Charbel est d'origine mexicaine : c'est l'occasion de saluer la non moins nombreuse communauté de familles originaires d'Amérique Latine qui se sont installées dans notre diocèse depuis quelques années. Damien est originaire du département.

Le Seigneur me fait la grâce d'ordonner, et vous fait la grâce de recevoir, des jeunes issus des différents continents, à l'image de la diversité de nos communautés catholiques. Dans leurs parcours, la ferveur de leur famille et l'exemple de leurs parents ont



beaucoup compté. C'est pourquoi leur exemple vous interpelle, vous comme parents dans votre rôle d'éducateurs de la foi, vous comme jeunes sur votre disponibilité à l'appel du Seigneur « à tout quitter pour le suivre ». Quant à moi, prêtre depuis 1996, je peux témoigner que je n'ai cessé de rendre grâce pour mon ministère durant toutes ces années. Je suis donc très fier de m'adresser à vous, les parents, à vous les jeunes, pour vous inviter avec force à écouter l'appel du Seigneur et à y répondre avec générosité.

Mon prédécesseur, Mgr Christophe Dufour, le répétait souvent : le seul conseil de Jésus pour que soient envoyés des « ouvriers à la moisson » est de prier « le maître de la moisson ». Je vous rappelle, à la suite de ce document, la belle prière pour les vocations qu'il nous a laissée. Ce mois de juin 2024, en s'inscrivant dans cette « Année de la prière », nous est donné à la fois comme l'occasion d'une grande action de grâce, puisque nos prières ont été entendues, et comme une invitation à persévérer et même à redoubler de ferveur. Les nombreux convertis qui viennent dans les paroisses, la soif des fidèles d'ici et d'ailleurs d'accéder à la prière, aux sacrements, à la Parole de Dieu, à l'intelligence de la foi, à l'engagement chrétien et à la mission, tout cela nous invite à demander des prêtres au Seigneur.

¹ Prière pour les vocations de Mgr Christophe Dufour

Mgr Christian DELARBRE

Prière diocésaine pour les vocations de Mgr Christophe Dufour

Seigneur Jésus, sous le beau regard de Marie, nous unissons nos voix pour te demander des prêtres.

Fondés sur ta Parole, nous croyons que tu es notre Pasteur et que tu envoies sur nous l'Esprit.

Laisse-toi encore émouvoir par notre humanité qui te cherche et crie vers toi.

Vois ton Eglise pauvre et fragile, donne lui d'être fervente et fraternelle.

Donne à nos communautés la ferveur de la foi, de l'espérance et de la charité.

Fais que jamais ne manque le pain de ta parole, de ta miséricorde et de ton Corps.

Comme au temps de tes premiers disciples, choisis et appelle ceux que tu veux pour qu'ils vivent de toi et soient envoyés où tu voudras.

Et fais-leur connaître la sainte joie de tout donner pour toi.

AMEN

**Calendrier du mois des vocations
Juin 2024**

Samedi 1^{er} juin, à partir de 11h30
Journée Portes Ouvertes - Séminaire Saint-Luc,
7 Cours de la Trinité - Aix

Vendredi 7 juin, 18h00
Pèlerinage de prière pour les vocations à ND de
Beauregard - Eglise d'Orgon

Dimanche 23 juin
16h00
Ordonation sacerdotale
de Joseph Nguyen
Cathédrale
Saint-Sauveur
Aix



Samedi 29 juin, 10h00
Solennité de la saint Pierre et saint Paul
Ordonation diaconale de Charbel Altamirano,
Thomas Huynh et Damien Rizzo
Cathédrale Saint-Sauveur - Aix



**La Baume-lès-Aix
Communiqué de l'Archevêché**

L'archevêque d'Aix et Arles, Mgr Christian Delarbre annonce l'arrêt du projet immobilier à La Baume-lès-Aix, suite à la caducité des accords contractuels et des différends non résolus avec le groupement de promoteurs.

L'absence de garantie d'une parfaite exécution du contrat de promotion immobilière, portant sur la réhabilitation du site de La Baume, a entravé la réalisation du projet.

Mgr Christian Delarbre regrette cette conclusion, mais il est résolu à protéger les intérêts à court, moyen et long terme de l'Église diocésaine. L'archevêché restera donc Cours de la Trinité à Aix. De plus amples informations sont disponibles sur le site internet du diocèse.

<https://www.catho-aixarles.fr/diocese/monseigneur-christian-delarbre/prises-de-parole/58657-communique-sur-le-projet-la-baume-les-aix/>

La sacristie de l'église de Simiane fait peau neuve. Un peu d'histoire...

Nous sommes sur le point d'inaugurer la nouvelle sacristie reconstruite de notre église, par la bénédiction que lui donnera Monseigneur l'Archevêque, lors de sa venue à Simiane ce dimanche 9 juin à 9h30. Nous arrivons ainsi au terme d'un chantier magnifique, que notre commune a financé, avec différents corps de métiers spécialisés, et la participation de nombreux bénévoles de la paroisse. Je voudrais exprimer ma profonde reconnaissance à tous pour la résurrection de ce fleuron du patrimoine simianais ! En effet, c'est le seul lieu à Simiane

qui ait conservé non seulement sa destination d'origine depuis 150 ans, mais encore son mobilier d'origine, et même une grande partie du contenu de son mobilier d'origine !

Notre registre du Conseil de fabrique de la paroisse de Simiane, (l'ancêtre de l'actuel conseil économique de paroisse) conservé dans les nos archives paroissiales, contient une délibération savoureuse qui nous raconte les circonstances de l'origine de cette sacristie. En voici ici la transcription intégrale :

" L'an mil huit cent soixante et dix-huit et le six octobre, le conseil de fabrique de l'église paroissiale de Simiane s'est réuni en séance trimestrielle au presbytère, lieu ordinaire de ses séances sous la présidence de Monsieur J^e Gazelle, président. Etaient présents Messieurs Penon, Mihière, Mérentier, Pontier, Nion C., J^e Gazelle président du conseil.

Le conseil ainsi formé, Monsieur le Curé a exposé que l'appartement situé au rez-de-chaussée reconnu par tous les prédécesseurs inapproprié à la conservation des objets appartenant à l'église les avait forcé à les placer dans les greniers du presbytère pour les garantir de l'humidité qui les détériorait en peu de temps. Considérant que l'état des lieux n'a reçu aucune amélioration dans les récentes réparations qui se sont faites à l'église, puisque cet appartement reste toujours enfoui à six mètres de profondeur du sol extérieur auquel il est adossé dans toute son étendue; craignant d'autre part que la commune à laquelle incombe cette réparation ne soit pas en mesure de la faire de longues années; désirant en outre rendre au presbytère la solitude que lui enlève le va et vient perpétuel des prieures d'ailleurs dignes de son estime et de sa confiance; M. le Curé demande pour obvier à ces graves inconvénients à ce qu'il plaise aux membres du conseil de délibérer s'il convient de mettre à exécution le plus promptement possible le projet formé depuis longtemps; à savoir de faire réparer l'appartement situé sur la remise du presbytère dont M. le Curé fait librement et volontiers la cession pour les raisons ci-dessus énoncées, pour être converti en sacristie et recevoir les objets de l'église consistant en ornements sacrés, linges, fleurs, etc.

Le conseil, oui cet exposé, considérant qu'il importe à la conservation desdits objets qu'ils soient, si faire se peut, déposés dans un même lieu sain et bien aéré; considérant qu'il importe de veiller à la conservation des objets confiés à sa garde; prenant particulièrement en considération le désir si légitime exprimé par M. le Curé de voir au plus tôt disparaître du presbytère le mouvement qu'y occasionne le dépôt d'objets du culte, délibère à l'unanimité qu'il y a lieu de faire réparer le dit appartement et charge M. le Curé et M. le trésorier de faire opérer lesdites réparations par la voie qu'ils jugeront la plus favorable. Fait et signé en délibération trimestrielle. (signatures des présents).

Nous devinons ainsi que, primitivement, il y avait donc une sacristie (à l'emplacement de celle qui a servi de nouveau provisoirement depuis plusieurs décennies sous le clocher) rongée d'humidité. Ce problème bien connu de notre église et de notre presbytère est souvent

mentionné dans les soucis du conseil de fabrique tout au long du XIX^e siècle. Nous comprenons également pourquoi la sacristie neuve de 1878 avait dû être aménagée étrangement en hauteur par rapport au chœur de l'église, avec des escaliers bien vertigineux. C'était un bricolage précisant à moindre frais à partir de l'existant, en utilisant une pièce disponible au-dessus de la "remise" du presbytère. Cette remise qui allait devenir ensuite le garage à corbillard, puis le garage du curé et un cagibi attendant.

Une cocasse délibération consécutive du conseil de fabrique nous apprend aussi que la mairie de l'époque, (quoique normalement responsable des travaux de l'église en raison du concordat alors en vigueur), avait pris ombrage de l'initiative de la paroisse... et même demandé des indemnités ! On ne peut que se réjouir qu'au début du XXI^e siècle, alors que cette sacristie menaçait ruine, la paroisse et la commune (devenue entre temps propriétaire de l'église et du presbytère depuis 1905) aient pu mener de commune volonté ce beau chantier de réfection.

Et, 145 ans après la généreuse cession de l'étage de sa remise, votre curé actuel est heureux d'avoir prolongé le geste de son prédécesseur, et cédé finalement l'entièreté de son garage et de son cagibi, pour que les Simianais puissent bénéficier à l'avenir d'une sacristie correcte et fonctionnelle et au même niveau que le chœur de l'église ! C'est non seulement des raisons impérieuses de conservation patrimoniale, mais encore et surtout le service du Seigneur et de son peuple de Simianais que cette sacristie vient faciliter.

Votre curé, Abbé Bastien Romera+

La commission immobilière vous informe



La sacristie

Nous entrons dans la dernière ligne droite, avant la bénédiction par notre archevêque le 9 juin prochain, de cette belle sacristie. Les dernières peintures sont en cours, et nous vous livrons quelques photos pour que vous puissiez d'ores et déjà découvrir le très beau travail, de restauration et d'aménagement, qui a été réalisé.

Travaux du presbytère

Une nouvelle période de travaux commence au presbytère, elle se décompose en trois parties :

- La consolidation du bâtiment dans un premier

temps avait nécessité des renforcements au niveau de la façade. Le temps est venu, main tenant de remettre en beauté l'ensemble de l'édifice. Les échafaudages sont en place et l'entreprise a déjà démarré le chantier pour refaire tous les enduits.

- La réfection de la toiture, nécessitée par les fuites persistantes au deuxième étage va mettre définitivement hors d'eau notre presbytère.
- La remise en état de tout le deuxième étage, comprenant l'isolation, les sols et leur mise à niveau ainsi que l'agencement des pièces.



La nouvelle sacristie

Les travaux du presbytère sont assurés par la commune, propriétaire du bâtiment. (photos ci-dessous)

Qu'elle soit remerciée pour la mise en œuvre de cet important chantier !



À vos agendas !



- **Vendredi 7 juin**
Pas de messe à 9h00 (votre curé est en formation sur l'accompagnement spirituel)
Pèlerinage à ND de Beauregard pour les vocations à 18h00. RDV à l'église paroissiale d'Orgon.
- **Dimanche 9 juin**
Monseigneur Delarbre, notre Archevêque, viendra célébrer la messe à Simiane le dimanche 9 juin. Il donnera le sacrement de la confirmation, et bénira la nouvelle sacristie. Pour cet événement exceptionnel, l'horaire de la messe sera différent : **9h30 !**
- **Jeudi 13 juin**
Pas de messe à 18h00 en raison du vernissage de l'exposition Daret, notre paroisse ayant prêté un tableau de ce peintre.
- **Samedi 15 et Dimanche 16 juin**
La paroisse tient la **buvette** du salon du bien-être. **Important besoin de bénévoles. Venez !**
- **Jeudi 20 juin**
Formation **Bible et CEC** à 20h30.
- **Dimanche 23 juin**
Ordination sacerdotale (voir encart spécial)
- **Lundi 24 juin**
Première messe de l'abbé Joseph N'guyen à Gardanne à 18h30

- **Vendredi 28 juin à 19h00**
Fête patronale de la Saint Pierre et anniversaire des **dix ans de sacerdoce** de l'abbé Bastien Romera, suivi d'un repas paroissial (inscrivez-vous sur les feuilles au fond de l'église)
- **Samedi 29 juin**
Ordinations diaconales (voir encart spécial)Le soir, retraite aux flambeaux et bénédiction du **feu de la Saint Jean**
- **Samedi 29 juin**
Ordinations diaconales (voir encart spécial)Le soir, retraite aux flambeaux et bénédiction du **feu de la Saint Jean**
- **Samedi 6 juillet**
Messe et procession de la **Saint Eloi**
- **Mardi 9 juillet**
Grand concert des Voix Dominicaines à 0h30 à l'église. Entrée libre, buvette.



Kermesse du Séminaire Saint Luc Samedi 1^{er} juin

Les séminaristes du Séminaire Saint-Luc Luc (Aix-en-Provence) ont la joie de vous inviter samedi 1er juin à partir de 11h30 jusqu'à 18h15 pour fêter ensemble les quarante ans du séminaire et entrer ensemble dans la vigile de la **Fête Dieu** qui est le dimanche 2 juin.



Mariage à venir

Vincent BECHEMIN et Marie KUNZ le Samedi 29 juin

Paroisse catholique Saint-Pierre-ès-Liens

4 route de Mimet
13109 Simiane-Collongue
04 42 22 62 33

Courriel : paroisse.simiane@gmail.com
<https://www.paroissedesimiane.fr>



Retrouvez-nous sur Facebook à la page Paroisse de Simiane !



[paroisse_de_simiane](https://www.instagram.com/paroisse_de_simiane)